

Radio Granada **CADENA SER**

SE2 dial m80 Radiolé **escucha con nosotros la vida**

Noticias | Deportes | Cultura y Ocio | Provincia | SER Cofrade | Fonoteca | Participación

RSS de las noticias | Siguenos en Twitter | Siguenos en facebook

Martes, 03 de Julio de 2012

María Kodama y Sergio Vega charlan esta tarde en Granada sobre Borges en la Alhambra

03/07/2012 | Archivado bajo: Cultura y Ocio | Enviado por: Edicion



El Centro José Guerrero de la Diputación de Granada y el Departamento de Historia del Arte de la Universidad de Granada han programado para esta tarde martes una charla entre María Kodama y Sergio Vega en el Palacio de los Condes de Gabia dentro del ciclo 'Lecciones de cultura visual' que engloba seminarios, conferencias y encuentros de debate con algunos de los más destacados historiadores del arte, especialistas en estética, artistas o comisarios de la escena nacional e internacional para contribuir a mejorar la formación del alumnado y

enriquecer el conocimiento y la experiencia de los interesados en la cultura actual en general. La entrada en esta conferencia que dará comienzo a las 20.00 horas es libre hasta completar aforo.

En 1976 Jorge Luis Borges visitó la Alhambra con quien era entonces su secretaria y después sería su mujer, María Kodama. El escritor ya había visitado con su familia el monumento cuando tenía veinte años, antes de perder la vista. Y deseaba compartir con su compañera aquel lugar, que aún mantenía vivo en la memoria. En una de las murallas de la entrada al conjunto hay una placa que recoge una frase célebre extraída de un soneto de Francisco de Icaza, que dice:

'Dale limosna mujer,
que no hay en la vida nada
como la pena de ser
ciego en Granada'.

Kodama le estaba describiendo a Borges el lugar donde se encontraban y leyó el texto sin pensarlo. Apenas pronunciado se sintió muy mal, y el escritor trató de consolarla diciéndole que ella sería sus ojos ese día. Borges recurrió a la Historia y a las sensaciones olfativas, táctiles y auditivas para evocar sus recuerdos de los palacios mientras Kodama le detallaba los lugares que ella estaba viendo por primera vez. Y fruto de esa experiencia nació el poema Alhambra, que actualmente está también inscrito en uno de los muros de entrada al monumento. Tocando las columnas como si fuera posible extraer las historias que oculta la piedra, Borges se refiere al murmullo de las fuentes y al dulce aroma del jazmín en flor para evocar la tristeza que el Sultán Boabdil sintió en su último día en la Alhambra, reflejo de su propia tristeza.

Ambos supieron que no volverían a verla. Partiendo de esta historia, el artista Sergio Vega (Buenos Aires, 1959) está realizando un vídeo que explora la relación entre percepción visual y lenguaje, y la representación del espacio por medio del sonido, el tacto, el olfato y la memoria.

En el marco de las 'Lecciones de cultura visual', Sergio Vega conversará con María Kodama sobre este emotivo capítulo de su biografía en común con Jorge Luis Borges y desgranará las líneas de trabajo de su próximo proyecto.

Comparte

0 Me gusta 0



Deja un comentario

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos necesarios están marcados *

Nombre *

Correo electrónico *

Web

SE2 sigue en directo la emisión de **Radio Granada**
escucha con nosotros la vida **DIR**

@radiogranada en Twitter

Zagra se llena de actividades culturales este verano 'A la sombra del Tajo' <http://t.co/c0USz77N> 36 minutos ago

José Antonio Escudero será el Cascamorras 2012 en Guadix y Baza <http://t.co/m60CnGuM> about an hour ago

'Plastichín' nos pide más atención <http://t.co/CqJ7xm7h> about an hour ago

FEX: Estreno de Danza Performance en el Centro Cultural CajaGranada <http://t.co/WoWcxs0X> about 2 hours ago

la web de **SE2 cofrade**

Homenaje a **CARLOS CANO**

últimas noticias en Radio Granada

María Kodama y Sergio Vega charlan esta tarde en Granada sobre Borges en la Alhambra

El Centro José Guerrero de la Diputación de Granada y el Departamento de Historia del Arte [Leer más](#) →

El turismo y las obras del metro provocan una importante bajada del paro en Granada

El paro bajó en Granada en el mes de junio en 2.269 personas lo que [Leer más](#) →

FEX: Estreno de Danza Performance en el Centro Cultural CajaGranada

El patio elíptico del Centro Cultural CajaGranada albergará esta noche a las 22.30 horas, el [Leer más](#) →

Radio Granada pone en valor el turismo de toda la provincia con programas especiales

Radio Granada y su grupo de emisoras está de gira. El programa 'Hoy por Hoy [Leer más](#) →

'Plastichín' nos pide más atención

La Diputación Provincial de Granada, a través del área de Medio Ambiente y el Consorcio [Leer más](#) →